Objekt: Défaites des Contre-Revolutionnaires - Niederlagen der Konterrevolutionäre Museum: Historisches Museum der Pfalz -Speyer Domplatz 4 67346 Speyer 06232 13250 info@museum.speyer.de Sammlung: Grafische Sammlung, Oberrheinsammlung HMP Speyer $Inventar nummer: HM_0_02823$

Beschreibung

Politisches Flugblatt mit einer Darstellung der emigrierten Royalisten Frankreichs um 1791. Einige der bekanntesten Oppositionellen haben sich unter dem Banner von Louis Joseph de Bourbon, Prince de Condé (1736-1818) versammelt. Zeitzeugen sprechen von einer konfusen, heterogenen und undisziplinierten Ansammlung von Menschen, die darauf warteten, eine Gegenrevolution zu versuchen. Die kolorierte Radierung enthält eine Legende mit Erläuterungen der dargestellten Personen und Episoden. Unter anderem sind benannt:

Louis Joseph von Bourbon, Prinz von Condé (1736-1818) war Oberbefehlshaber der königlichen Infanterie, einer der Führer der Oppositionellen und einer der ersten Adligen, die ins Ausland flohen.

Jean Thérèse de Beaumont d'Autichamp (1738-1831), General eines Kavallerie-Corps der Royalisten.

André Boniface Louis Riquetti, vicomte de Mirabeau "Mirabeau-Tonneau" (1754-1792) war ein konservativer Gegner der Revolution. Er verließ 1790 Frankreich, um sich den königstreuen konterrevolutionären Kräften in der Armee der Emigranten in Deutschland anzuschließen.

Jaques Necker (1732-1804) war ein Genfer Bankier und Finanzminister unter Ludwig XVI. Er hatte großen Anteil an der Einberufung der Generalstände zur Sicherung der Staatsfinanzen. Er trat 1790 von seinem Amt zurück und verlies Frankreich.

Charles Alexandre, Vicomte de Calonne (1734-1802) war ein ungeliebter Finanzminister des Königs und später einer der Führer der Konterrevolution in Koblenz.

Louis René Édouard de Rohan-Guéméné (1734-1803) war der letzte Fürstbischof des Bistums Straßburg.

Jeanne de Saint-Rémy, Comtesse de la Motte (1756-1791) war eine Hochstaplerin und als Drahtzieherin der sogenannten Halsbandaffäre bekannt.

Der Abt Jean-François-Ange d'Eymar (1741-1807), 1789 Sekretär der Nationalversammlung und Verteidiger der Privilegien des Adels. Er floh im Jahr 1790 aus Frankreich. [Wolfgang Leitmeyer]

Grunddaten

Material/Technik: Radierung, altkoloriert

Maße: 366 x 530mm

Ereignisse

Gemalt wann Nach 1791

wer

wo Paris

[Person- wann

Körperschaft-

Bezug]

wer Louis V. Joseph de Bourbon-Condé (1736-1818)

WO

Schlagworte

- Bildpropaganda
- Flugblatt
- Französische Revolution
- Grafik
- Konterrevolution

Literatur

• Leitmeyer, Wolfgang; Portenlänger, Franz-Xaver; Tekampe, Ludger (1995): Die Neuzeit (Sammlungskatalog Historisches Museum der Pfalz). Speyer, S. 98 ff.